

## HISTORIA DE LA SALVACIÓN V.

Etapa V: La Monarquía en Israel. 1030 - 931 a C

Libros 1 y 2 de Samuel, 1 y 2 de Reyes, 1 y 2 de Crónicas



Una vez establecido Israel en Canaá, como cumplimiento de la Promesa de Dios, el Señor les suscita a Samuel, como el último juez, profeta mediador de la Palabra de Dios, sacerdote para ofrecer sacrificios y servir a Dios y unguidor de reyes.

Samuel escucha la Palabra de Dios 1Sm 3, 4-10 y queda constituido profeta de Dios 1 Sm 3,19-20. Del capítulo 4 al 6, al pueblo israelita le ha ido mal en sus luchas contra los filisteos y capítulo 7 Samuel les explica que la razón es que se han apartado de Dios, han sido infieles. Vivían como tribus independientes y ya no quieren ser gobernados por Dios, sino tener un rey como todos los demás pueblos. 8, 5.

El Señor acepta lo que piden, aunque lo han rechazado a Él, pero le indica a Samuel que les explique lo que les pasará con un rey, 8, 10-22 (Pues todo ocurre para que se cumpla la Voluntad de Dios. ¿Quién es el rey de mi vida?).

E inicia la etapa de la Monarquía, que durará un siglo. Y el primer rey elegido por Dios es Saúl, 1 Sm 10, 1. Cuando Dios da una misión, nos equipa 10,6, pues es su voluntad que así ocurra.

Y Samuel presentó a Saúl ante todas las tribus 10, 17-20. E inicia su reinado, pero en el capítulo 13, 13-14 Saúl actúa como sacerdote sin serlo y Samuel lo rechaza y avisa que su reino no durará y ya Dios ha elegido a otro para ser rey. Luego en una batalla contra los amalecitas, Dios le ordena condenar todo al anatema y Saúl desobedece, prefiere dar gusto a su pueblo, por eso le dice el Señor que lo rechaza como rey de Israel 15, 26 pues Dios ama la obediencia, 15, 22. Dios se arrepintió de haberlo hecho rey. Y aunque Saúl se arrepiente, Dios ya no lo acepta.

Y Dios envía a Samuel a ungir expresamente a David, hijo de Jesé, pastor, a Belén, para ser el Rey de Israel. Capítulo 16, 11-13 del I Libro de Samuel. David es el elegido por Dios, era muy joven, personaje trascendente para la Historia de la Salvación, será un rey grande, conquistador, de las predilecciones del pueblo, fiel a Dios, pero también pecador.

David cuenta con el apoyo de Dios, y vence a Goliat, filisteo, 1 Sm 17

A la muerte de Saúl, David reina en Hebrón, a la tribu de Judá, reconocida su grandeza, las demás tribus le piden que reine sobre todas y es rey de todo Israel, conquista Jerusalén y la hace su ciudad y capital de su reino, la rodea de una muralla y sólo falta el templo. Pero mandó traer el Arca de la Alianza y colocarla en una tienda, danzó incansable ante ella con gran alegría. 2 Sm 6,5

Al proponerle a Natán construir su casa a Dios, Dios le dice que es Él quien construirá una casa=dinastía y su realeza permanecerá para siempre. Es la Promesa Mesías, la esperanza de que Dios enviará un rey justo, un mesías que reinará para siempre (Profecía que se cumplió 1000 años después con Jesús, rey y mesías) Año 975 a C.

Dos son los puntos doctrinales que Dios nos da desde esta época: 1. El monoteísmo, creer en Yahvé único Dios verdadero. Y 2. La Promesa Mesías, esperar a Jesús que será el Rey de Reyes. Pero esta revelación la irá dando Dios poco a poco.

David como hombre fue pecador, se enamoró de Betsabé, mujer de Urías y lo mandó matar para quedarse con ella, el profeta Natán le hace ver su pecado y David se arrepiente de corazón.

David crea y consolida un imperio, da unidad nacional, sometió a sus enemigos, dio enorme poder a su reino, inició un movimiento cultural importante, se empiezan a escribir textos, como los salmos.

Ya grande David, detiene una intriga contra él y nombra su sucesor a su hijo Salomón 1 Re 1, a quien ungió rey el profeta Natán, lo montó en la mula de David y luego lo sentó en el trono. Y murió David.

1 Re 3, 9-14 Salomón pidió a Yahvé ser un rey sabio, reinó 40 años, fue amado de Dios, consolidó la monarquía, fue un gran constructor, erige el Templo dedicado a Yahvé, que se convirtió en el centro de la Presencia de Dios, lugar sagrado hasta el año 586, en que fue destruido por Babilonia. Vivió una época de paz y prosperidad, de gran progreso artístico y se escribió mucho de lo que hay en la Biblia, historia sagrada narrada a la luz de la fe.

También surge la injusticia social, por la opresión para obtener riqueza y esplendor. Salomón empezó siendo fiel a Dios, pero se corrompió porque sus 700 esposas paganas lo llevaron a adorar dioses paganos. Al morir, le sucedió su hijo Roboám, y el reino se dividió en dos.